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平成２９年 第８回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２９年６月２３日（金） 開始時刻 午後３時３０分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席者   水越教育長，大場委員，伊藤委員，山田委員，清島委員 

４ 説明員   水沼教育次長，小堀学校教育担当次長，梓澤教育企画課長， 

冨山総務担当主幹，猪瀬学校管理課長，栗原学校教育課長， 

荒木学校健康課長，増渕生涯学習課長，松本文化課長， 

阿部スポーツ振興課長，田中教育センター所長 

５ 書記    大出課長補佐，田上総務担当副主幹，本田係長，横塚係長， 

関総括，坪井主事 

６ 傍聴者   １名 

７ 議題 

⑴ 審議事項 

  議案第２１号 平成３０年度宇都宮市教育委員会組織・定員の方針について 

  議案第２２号 宇都宮市通学区域審議会委員の解職及び委嘱について 

  議案第２３号 宇都宮市社会教育委員の委嘱について 

  議案第２４号 宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会委員の委嘱について 

  議案第２５号 宇都宮市文化財保護審議委員会への諮問について 

  議案第２６号 宇都宮市スポーツ推進審議会委員の解職及び委嘱について 

 

⑵ 報告事項 

  報告第３７号 教育行政相談の内容と対応について 

 

⑶ その他 

 ① 南図書館開館６周年記念事業「ワグナー・ナンドールの世界」について 

 ② 「谷口忠大のビブリオバトル全国行脚！」について 

 ③ 「宇都宮の偉人荒井退造の生きざまから，何を学ぶべきか」について 

 ④ 美術館企画展「ＫＩＧＩ展」について 

 ⑤ 清明館企画展「うつのみや戦災展」について 
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８ 議事の内容 

教育長 
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それでは，ただいまから平成２９年第８回宇都宮市教育委員会を開会します。

 会議録署名委員の指名 大場委員，清島委員 

 

第７回教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

 

 （特になし，全員了承） 

 

 それでは，第７回会議録は山田委員，清島委員に署名をお願いいたします。 

（会議録に署名） 

 

本日の審議事項，報告事項は全て，「意思形成過程にあるもの」及び「個人情報

が含まれているもの」であるため，非公開としてよろしいでしょうか。 

 

（全員賛成） 

 

 全員賛成ですので，これらにつきましては非公開といたします。 

 

その他の案件については，資料提供のみですので，後ほどご覧ください。 

 

【公開できる案件の終了】 

 

これからの議案については非公開の案件であるため，傍聴者等の退席をお願い

いたします。 

 

【傍聴者の退席，非公開審議の開始】 

 

 議案第２１号 平成３０年度宇都宮市教育委員会組織・定員の方針について 

⇒ 決定 

 

議案第２２号 宇都宮市通学区域審議会委員の解職及び委嘱について 

⇒ 決定 

 

議案第２３号 宇都宮市社会教育委員の委嘱について 

⇒ 決定 

 

議案第２４号 宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会委員の委嘱について 

⇒ 決定 
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教育長 

 

教育長 

 

 

山田委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

学校教育課長 

 

 

 

山田委員 

学校教育課長 

山田委員 

 

教育長 

 

 

議案第２５号 宇都宮市文化財保護審議委員会への諮問について 

⇒ 決定 

 

議案第２６号 宇都宮市スポーツ推進審議会委員の解職及び委嘱について 

⇒ 決定 

 

報告第３７号 教育行政相談の内容と対応について 

⇒ 承認 

 

【非公開審議の終了】 

 

以上で議事は終了となります。 

 

本日は，山田委員よりご意見をいただきたいと思います。 

それでは山田委員，よろしくお願いいたします。 

 

指導力に改善を要する教員に対して，指導力改善研修というのがあるが，本県

からは受講者がいないようである。指導力に改善を要する教員が多い場合，能力

のある先生にしわ寄せがいき，多忙感の問題にもつながっているだろう。全ての

教員で仕事ができるように，指導力改善について本市独自の策を講じられないか。

正規採用の教員について，経験年数を問わず，メンタルや不適応など様々な問

題から，一生懸命やっても十分な力が発揮できない者がいるという現状はある。

県でも研修を設けているが，活用に踏み切れない管理職が多い。本市独自の対応

として，校長経験者である「いきいき専門員」を２名設け，指導力改善に向けて，

全校を訪問し継続的な指導助言を行っているほか，１対１で力を向上させたいと

いう意欲のある教員に対して「マイスター制度」を設け，師弟関係のような体制

で指導力向上を図っている。また，教育センターにおいても，「授業実践力養成サ

ポート事業」という１対１で指導力向上を図る事業を行っている。 

指導力に改善を要する教員からの受講希望はあるのか。 

「マイスター制度」と「授業実践力養成サポート事業」については，基本的に，

本人の希望により制度を適用することとなっているが，校長から受講を勧めるこ

ともある。「いきいき専門員」については，各学校を回りながら必要と判断した場

合に対応している。 

市教委では指導力の改善を要する教員を把握しているのか。 

把握している。 

今後も引き続き既存の制度を活用してほしい。 

 

次回は清島委員を指名させていただきますので，ご準備の程よろしくお願いい

たします。 
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教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

署名委員 

 

 

署名委員 

その他委員の皆さまからご意見などございますか。（特になし） 

それでは事務局から連絡事項をお願いいたします。 

 

 

連絡事項説明（教育企画課長補佐） 

● ７月教育委員会等の日程について 

 ・ ７月２１日（金）  午後１時３０分～  定例会 

 ・ ７月２７日（木）  午後２時３０分～  臨時会 

 

● 委員協議会について 

 ・ この後休憩を取り，「宇都宮版コミュニティ・スクールの今後の方向性に

ついて」，委員協議会を開催する。 

 

 

以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後４時１５分 

 

 

 

                  

 

 

                  

  


